
Ata da Assembleia Geral de Integrantes do DERC/SBC-2018. 

Ata da AGI de Ergometria e Reabilitação da Sociedade Brasileira de Cardiologia (DERC/SBC). Às dezoito 

horas e trinta minutos de vinte e seis de outubro de dois mil e dezoito no Auditório do Centro de Convenções 

do Costão do Santinho em Santinho, Santa Catarina por ocasião da realização do XXV Congresso Nacional 

do DERC conforme convocação prévia os integrantes do departamento presentes reuniram-se em 

assembleia. Os trabalhos foram abertos pelo presidente do DERC Dr. Tales de Carvalho o qual foi indicado 

pelos presentes a presidir a assembléia. Foi colocada em votação a ata da assembléia realizada em 

2017 durante o XXIV Congresso Nacional do DERC em Goiânia-GO (a ata estava disponível para leitura no 

próprio site do DERC para leitura antecipada). A ata foi aprovada por unanimidade. O Dr. Tales de Carvalho 

trouxe dados preliminares do resultado financeiro do XXV Congresso do DERC, estimando discreto saldo 

negativo. O Dr. Ricardo Stein pede a palavra e sinaliza que este saldo negativo é pequeno diante da 

dificuldade econômica atual e que o ganho científico para o departamento e para os participantes foi grande e 

justifica o custo. Dr. Almir Ferraz pede a palavra e faz um voto aos Drs. Artur Herdy e Tales de Carvalho pelo 

esforço na realização do evento. Dr. Gabriel Grossman sinaliza que, por exemplo, os patrocinadores 

habituais relacionados a cardiologia nuclear não estão se fazendo presentes no congresso do DERC e isto se 

deve a situação econômica e a ocorrência de diversos congressos de diferentes departamentos, sinaliza a 

possibilidade de unir forças em eventos conjuntos no futuro. O Dr. Daniel Daher explicou das dificuldades em 

se obter dados atualizados da situação financeira do DERC junto a SBC. Explica que o financeiro do DERC 

consegue ter controle dos que foi gasto mas não se tem um dado consolidado de receitas. Ressaltou que 

esta dificuldade se deve principalmente à forma em que é estruturado as finanças dos departamentos junto 

ao balanço da SBC. Dr. Romeu Meneghelo sinalizou que o Dr. Oscar Dutra, presidente da SBC colocou-se 

pessoalmente a disposição do DERC no que for preciso para buscar as informações necessárias e que 

levaria pessoalmente este tema à reunião de diretoria na SBC. Dr. Antônio Almeida reforçou que quando foi 

diretor financeiro do DERC passou pela mesma dificuldade. Dr. Dalton Précoma traz informação de 

que está em andamento um trabalho da diretoria atual da SBC para facilitar a organização dos balancetes 

financeiros dos departamentos. Dr. Almir Ferraz sinaliza que teve dificuldades em comprovar seu status de 

quite com o DERC apesar de ter pago anuidade. Dr. Daniel Daher sinaliza que este fato ocorre 

por dificuldades junto ao sistema da SBC em reconhecer e contabilizar os sócios pagantes. 

4- Congresso 2020. Dr. Tales de Carvalho coloca em pauta a eleição do congresso do DERC 2020. Coloca 

como a parte que antes de definir a eleição para sede do congresso 2020 seria necessário discutir em 

assembléia proposta que foi levada ao conselho do DERC e aprovada por este conselho de em 2019 não 

haverá o congresso do DERC devendo ocorrer um evento do departamento durante 

o “International Cardiology Meeting” que ocorrerá em Curitiba juntamente com o Congresso Paranaense de 

Cardiologia. O congresso do DERC programado para São Paulo em 2019 passaria para 2020. O 

Dr. William Chalela informa que esta proposta foi levada ao conselho que votou a favor desta composição 

diante das dificuldades financeiras atuais do país e da dificuldade em captar patrocínios. Dr. Almir Ferraz 

pergunta sobre como seria o modelo das inscrições. Dr. Gabriel Grossman que a tendência de eventos 

combinados é mundial. Dr. João Vítola fez a apresentação da proposta do que será o evento internacional, 

que o evento consta já com 20 palestrantes internacionais confirmados, a proposta será do DERC ter espaço 

para 1 ou 2 dias com uma sala dedicada, programação desta sala realizada pela comissão científica do 

DERC. Quanto às inscrições seriam feitas para o evento como um todo e os inscritos teriam acesso ao 

simpósio do DERC assim como a todo o congresso. Ressaltou que não haveria cobrança pelo espaço, não 

haveria prejuízo ou lucro para o DERC.  Dr. Willian Chalela explica que vinha realizando contatos para 

realizar o congresso 2019 em São Paulo, mas que diante da proposta de adiar para 2020 e compor em 2019 

com o evento em Curitiba, havia reduzido nos últimos meses os contatos, acredita que se mantido em 2019 

em São Paulo teria maior dificuldade em patrocínios mas que faria mesmo assim caso essa fosse a decisão 



da assembleia. Caso seja adiado para 2020 acredita que a comissão teria o tempo suficiente para fazer um 

evento de maior porte. Dr. Dalton Précoma traz informação de que a negociação de cotas para o congresso 

da SBC para 2019 foi difícil e que a indústria vem sinalizando que não apoiará muitos eventos, diante de tal 

fato acredita que a composição com Curitiba em 2019 deva ser considerada. Dr. Willian Chalela ratifica que 

com a ocorrência deste evento internacional as dificuldades em angariar patrocínio sejam 

até maiores. Dr. Arnaldo Stier coloca que entende o momento atual e que uma opção seria o congresso do 

DERC ocorrer a cada 2 anos. Dr. Gabriel Grossman ressalta a possibilidade de que se faça um grande 

evento no caso de unir forças com o evento de Curitiba o que colocaria o DERC em visibilidade. Após as 

manifestações foi colocado pelo presidente em votação os seguintes tópicos: 

- Por conveniência da assembléia  e diante da situação econômica atual e de acordo com o estatuto do 

DERC o congresso do DERC 2019 em São Paulo será adiado para 2020. Esta proposta foi aprovada por 

unanimidade dos presentes. 

- Em 2019 o principal evento científico do DERC será um simpósio a ser realizado em conjunto com o 

Congresso Internacional em Cardiologia junto ao Congresso Paranaense de Cardiologia em Curitiba-PR. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

5- Anuidade do DERC para 2019. O Dr. Tales de Carvalho traz informação que o conselho sugeriu a 

anuidade de 2019 no valor de R$ 175,00 baseado no valor que é praticado pelo teste ergométrico. Dr. 

Nabil Ghorayeb sugere o valor de R$ 240,00. O Dr. Tales de Carvalho coloca em votação e por maioria dos 

presentes foi aprovado valor de R$ 240,00 para anuidade do DERC 2019. 

Sem novas manifestações o presidente Dr. Tales de Carvalho encerrou a assembleia e eu Luiz Eduardo Ritt, 

diretor administrativo do DERC lavro esta ata.  


